
  Seite 1 von 2 

 
 
 
 

Stadtkämmerei Silke Johler Vorlagen-Nr. 30/249/2021 

Sitzung am Gremium Status  Zuständigkeit 

27.01.2021 Ausschuss für Umwelt und Technik Ö Entscheidung   
   
 

 

TOP: 5   ChargerCube - Entscheidung mögliche Anschaffung und 

Standort 

 
Ausgangssituation: 
Die Oberschwaben Tourismus GmbH und der Landkreis Ravensburg haben die Kommunen im 
Januar 2021 über die Förderung des Bundes für die sogenannten „ChargerCubes“ informiert. 
Beim ChargerCube handelt es sich um eine mobile Ladeeinheit für acht Pedelecs oder E-Bikes. 
Die Ladeeinheit ist 6,00 m breit, 2,40 m hoch und 2,50 m tief. Der Cube benötigt kein 
Fundament und kann leicht versetzt werden. Eine Präsentation ist beigefügt.   
 
Der Fachbereich Klimaschutzmanagement des Landkreises führt folgendes aus:  
 
Das Interessante an dem Projekt ist die hohe Förderung des ChargerCubes durch den Bund 
und der geringe Aufwand bei einer Beteiligung. Denn eine interessierte Kommune muss keinen 
eigenen Förderantrag stellen, sondern nur einen Kooperationsvertrag mit der Stadt Münsingen 
schließen, welche als Projektinitiator fungiert. Innerhalb des Projekts ist eine Vernetzung von 
der Schwäbischen Alb bis zum Bodensee vorgesehen. Somit liegen die Kommunen des 
Landkreises Ravensburg innerhalb des gewünschten Gebietes und können die Förderung 
ebenfalls in Anspruch nehmen.  
 
Eine Projektteilnahme ist bis Ende Januar 2021 zu signalisieren.  
 
Die Standardausführung kostet 54.843 €. Das Bundesministeriumfördert das Projekt mit 
70 %. Der städtische Anteil beträgt 30 % und damit 16.453 €. In dieser Summe ist bereits der 
komplett einsatzbereite ChargerCube enthalten in der Wunschfarbe, inklusive Lieferung und 
Inbetriebnahme, inkl. ggfs. Kosten für die Vorbereitung des Untergrunds und 
Öffentlichkeitsarbeit.  
 
Die Verwaltung könnte sich folgende Standorte vorstellen:  
 

- Bahnhof 
- In der Nähe des Schlosses 
- In der Nähe der Therme 
- Je nach Aufwand des Versetzungsvorgangs im Sommer am Steegersee 

 
Wobei alle Standorte noch intensiver auf ihre Umsetzbarkeit hin geprüft werden müssen.  
 
Die Kosten sind nicht im Haushalt enthalten. Diese müssten über die Änderungsliste noch 
eingearbeitet werden, sofern sich der Ausschuss für die Anschaffung ausspricht.  
 
Die Förderquote des Bundes ist sehr hoch und macht das Projekt dadurch möglicherweise 
interessant umzusetzen. Deshalb hat die Verwaltung die Thematik in die Sitzung eingebracht.  
 
 

 
Beschlussantrag: 

1. Beratung über die Anschaffung eines ChargerCubes  
2. Falls sich der Ausschuss für eine Anschaffung ausspricht: Beratung über den Standort  
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Anlagen: 
Präsentation  
 
 

 

Beschlussauszüge für   Bürgermeister   Hauptamt 
  Kämmerei    Bauamt   Ortschaft  
Aulendorf, den 20.01.2021 
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